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Его отец, Григорий Салимович Кара-
хожин, работал в Автобазе № 12 сначала
водителем, потом - механиком, предсе-
дателем профкома, начальником автоко-
лонны. А мать, Тамара Тимофеевна, всю
жизнь трудилась в Мегионской поликли-
нике, в рентген-кабинете. Получается, что
работая на скорой помощи, Олег Григо-
рьевич как бы вдвойне продолжает се-
мейную династию: он водитель, как отец,
но при этом служит медицине, как его
мать.

- Я себя нигде не вижу, кроме как за
рулем. Я отучился на оператора нефтя-
ных и газовых скважин, есть корочки. Но
никогда там не работал. Не моё, - поде-
лился Олег Григорьевич. - К машинам
нужна тяга. Я с детства любил ремонти-
ровать машины, водить. Когда папа ра-
ботал водителем, он меня примерно лет
с трёх сажал себе на колени, давал по-
держаться за руль. Когда мне было лет
восемь, мой дядя купил "Запорожец" и
позволял мне поездить на нём - до педа-
лей я уже доставал. И отец иногда по-
зволял мне покататься на машине по тер-
ритории автобазы. Я люблю копаться в
технике, свою собственную машину ре-
монтирую только сам.

Олег Карахожин стал водителем ско-
рой помощи в 1993 году, но отработав
два года, уволился. Уехал в Челябинс-
кую область, к родственникам, порабо-
тал там, но не понравилось, и вернулся в
Мегион. "Север затягивает. Всё-таки
Мегион для меня - родной город", -
объяснил он причину возвращения.

В 1997 году вернулся в Мегион,
здесь работал в ЖКУ, в геологии, в ад-
министрации города, везде - водите-
лем. Потом был индивидуальным пред-
принимателем - на "Соболе" развозил
по магазинам Мегиона пиво, которое
он вместе со старшим братом варил
на своей мини-пивоварне. Но случи-
лось так, что "Соболь" поломался, и в
это время Олег получил приглашение
поработать в горздраве хотя бы вре-
менно, только на лето. Откликнулся на

Человек на своем месте

эту просьбу, устроился сюда вроде бы
временно. Но втянулся, и временное ста-
ло постоянным, работает на скорой седь-
мой год. В 1993-1995 годах в скорой по-
мощи были три УАЗика, которые от обыч-

ных "буханок" отличались лишь наличи-
ем брезентовых носилок. А сейчас в ско-
рой Мегиона четыре современных реа-
нимобиля, пятый - в Высоком. В этих
современных машинах имеется вся ап-
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В августе текущего года в Хан-
ты-Мансийском АО - Югре было
объявлено о проведении окружно-
го конкурса "Лидеры Югры". По
итогам в номинации "Лучший му-
ниципальный служащий Югры"
призовое второе место занял Ар-
тем Кутин, начальник отдела про-
филактики терроризма, экстре-
мизма и обеспечения правопоряд-
ка Управления общественной безо-
пасности администрации Мегиона.
Он представил на конкурс проект
"Центр этномедиации, социальной
и культурной адаптации иностран-
ных граждан".

ЖИТЕЛЬ нашего города, служащий
администрации, был высоко оценен кон-
курсной комиссией. Поздравляя Артёма
Юрьевича, мы попросили его рассказать
о конкурсе "Лидеры Югры" и о разрабо-
танном им проекте.

- Что подтолкнуло Вас к участию в
столь престижном конкурсе?

- Мысль об участии в конкурсе "Ли-
деры Югры" родилась в сентябре, по-
скольку у нас уже был готов проект "Центр
этномедиации, социальной и культурной
адаптации иностранных граждан", над
которым мы давно работали. Я решил
презентовать его.

На первом этапе требовалось запол-
нить анкету и записать видеоинтервью.
Далее участники получали задания. На-
пример, тест из ста вопросов, при от-
ветах на которые мне удалось набрать
93 балла. По итогам я попал в пятерку
лидеров конкурса и получил приглаше-
ние в Ханты-Мансийск для очного учас-
тия. Там удалось с успехом защитить

Наш "Лидер Югры"
свой проект и занять почетное второе
место в окружном конкурсе.

- Что включает в себя проект, с ка-
кой целью он разрабатывался?

- Иностранные граждане играют боль-
шую роль в экономике России и нашего
округа. Но между местным населением и
приезжими могут возникать этноконф-
ликты. Чтобы их предотвратить, институ-
ты гражданского общества должны фор-
мировать позитивный межнациональный
и межкультурный диалог, способствовать
социальной и культурной адаптации ино-
странных граждан.

Этномедиация призвана разрешать
конфликтные, предконфликтные ситуации
при помощи медиатора, снизить соци-
альную напряженность. Создание "Цент-
ра этномедиации, социальной и культур-
ной адаптации иностранных граждан" по-
зволит урегулировать споры, возникаю-
щие из гражданских, административных
и иных публичных правоотношений, в том
числе в связи с осуществлением пред-
принимательской и иной экономической
деятельности, которые могут быть раз-
решены с участием медиатора в соответ-
ствии с законодательством Российской
Федерации.

- Какую конкретную работу будет
выполнять "Центр этномедиации"?

- В первую очередь центр создается
и будет работать для всех мегионцев с
целью оказания помощи в сфере меж-
конфессиональных, межнациональных
отношений,  юридической, правовой ин-
формационно-консультационной, орга-
низационной помощи иностранным
гражданам и работодателям, использу-
ющим их труд, а также для организации
культурно-просветительской деятельно-

сти, исследования миграционной ситу-
ации, организации конференций, семи-
наров, культурных событий, выставок,
фестивалей, организации мероприятий
по адаптации и интеграции мигрантов
и их семей. Важна также просветитель-
ская деятельность по противодействию
распространению идей экстремизма,
содействие укреплению доверия, согла-
сия и взаимопонимания между народа-
ми.

Дословно, если у иногороднего или у
мегионца возникает спорный вопрос, свя-
занный с решением конфликтной или
предконфликтной ситуации, то медиатор
поможет решить спор.

- Что Вам дает призовое место в ок-
ружном конкурсе? Можно ли считать
его ступенькой, заявкой на участие во
Всероссийском конкурсе "Лидеры
России"?

- Высокая оценка проекта будет спо-
собствовать реализации важного для жи-
телей города проекта "Центр этномедиа-
ции", его исполнение намечено на 2024-
2025 годы. И, конечно, мне хотелось бы
выйти на российский уровень, поучаство-
вать в конкурсе "Лидеры России".

Что ж, желаем Артёму Кутину успехов в
осуществлении планов.

Записала Елена ХРАПОВА

паратура для реанимации. И сравнивая
работу в разные годы, Олег Григорье-
вич сказал, что в прошлом вызовов ско-
рой было значительно меньше. Тогда и
население Мегиона было моложе, да и
телефонов у людей было не так много:
чтобы вызвать скорую, кто-то пешком
прибегал в отделение скорой помощи.

- Здесь, на скорой, я чувствую себя на
своем месте, - признался Олег Григорье-
вич. -  Мне нравится. Идёшь на смену и
никогда не знаешь, что ждёт. Можно и в
Сургут уехать с тяжелым больным, в Ниж-
невартовск возим больных с инфарктами.
Часто бывает, что счёт идет на минуты.
Хотя не любим мы с мигалкой ездить, но
приходится. Это стресс большой. От во-
дителя требуется повышенное внимание:
кто-то уступит дорогу, а кто-то не отреаги-
рует. И трясти нельзя. А вдруг тромб ото-
рвётся? Потому и дорогу выбирать нужно
поровнее, ехать быстро, но аккуратно.

В нашей работе всякое бывает. И в
реанимационных действиях тоже прихо-
дится участвовать. Мы, водители скорой
помощи, проходили специальные курсы
не только на экстремальное вождение:
оказывать первую медицинскую помощь
нас тоже учили. Бывало, что "выковыри-
вали" людей, зажатых в машине после
ДТП. В общем, однообразия у нас точно
нет. Может, поэтому мне эта работа и
нравится.

- Есть ли что-то такое, что, на Ваш
взгляд, объединяет всех водителей, уп-
равляющих разным автотранспортом? -
задала я вопрос Олегу Карахожину.

- Наверное, любовь к технике. И все мы
любим ездить далеко. В отпуск - только на
своей машине.

А по городу он любит ходить пешком,
часто гуляет вместе с женой, Людмилой
Залоровной. У супругов три дочери: Вик-
тория - 28 лет, Софья - 19 лет, Варвара -
15 лет и одна внучка. Они надеются, что
внуков будет больше. Строят себе дом.
Менять работу Олег Григорьевич не пла-
нирует.

Мы поздравляем Олега Карахожина и
всех автомобилистов с профессиональ-
ным праздником и желаем им крепкого
здоровья, семейного благополучия и бе-
заварийной езды.
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